

La Mañanera

LUNES 5 DE DICIEMBRE
DE 2022

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, PRESIDENTE	Layda Elena Sansores San Román, gobernadora de Campeche Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina Luis Rodríguez Bucio, comandante de la Guardia Nacional
---	---

GOBIERNO DE CAMPECHE

1. Al iniciar la conferencia matutina desde Campeche, el presidente dijo que iniciará el plan para mejorar el sistema de salud pública de la entidad a través de la federalización de los servicios con IMSS-BIENESTAR; "nos da muchísimo gusto iniciar la semana aquí en Campeche, estamos de gira por el sureste y además de supervisar el avance del Tren Maya, decidimos hacer la reunión de seguridad", expresó. Aseguró que el 90% de los hogares de la entidad se benefician con un programa del Bienestar, recibiendo recursos de manera directa; "estamos con ella, la respaldamos y no está sola", afirmó ante la gobernadora.

2. Layda Sansores agradeció al presidente López Obrador y destacó que muchos jóvenes estuvieron en la marcha del pasado 27 de noviembre, "son el relevo generacional"; presentó un video de obras en cascada hechas en el estado por el gobierno Federal. Definió al presidente como el gran hermano de la entidad y el mandatario más querido.

Destacó que en 2023 se construirá un acueducto en Ciudad del Carmen y que es posible que se construya una planta de ciclo combinado. Adelantó que hoy la SCJN analizará un proyecto "persuasivo y humano", para dejar en libertad a jóvenes de Macuspana, detenidos injustamente.

3. José Rafael Ojeda informó que Campeche ocupa 30° lugar nacional respecto a la incidencia delictiva; destacó que en la entidad hay 1,513 elementos de la policía estatal y 849 de la policía municipal, así como 2,371 elementos de la SEMAR, 1,533 de la SEDENA y 1,185 de la Guardia Nacional. Resaltó diversos aseguramientos en Campeche, entre ellos 2,600 pastillas de fentanilo, 541 detenidos y se recuperaron 411,921 litros de combustible.

4. El presidente informó que se autorizó un presupuesto especial para la ciudad de Campeche. Por su parte, Layda Sansores explicó que el Gobierno Federal le entregó 100 mdp para la remodelación del centro histórico de esa ciudad; pidió revalorar el traslado de Pemex a Ciudad del Carmen porque ya está muy saturado, pero el presidente insistió en que sí hay forma.

QUIÉN ES QUIÉN EN LOS PRECIOS

1. Ricardo Sheffield presentó la gráfica de inflación interanual por países, actualmente dijo que en la Eurozona es del 10.6%, en México del 8.4%, EUA del 7.8% y en Japón del 3.8%; "la administración del presidente ha sabido controlar las variables para mantener esta inflación mundial bajo control", afirmó.

SEGURIDAD

1. Al preguntarle sobre la violencia en Zacatecas, el presidente expresó que "se está permanentemente atendiendo la situación; este fin de semana hubo estos hechos, el asesinato de un juez y el intento de fuga de uno de los penales. Se actuó a tiempo y no pudieron fugarse". Aseguró que no va a dejar de darle protección a los zacatecanos, señaló que todavía son lodos de aquellos polvos.

Expuso que se está haciendo la investigación y se está trabajando sobre el asesinato del juez Roberto Elías Martínez; agregó que hay más detenidos por el asesinato del coordinador de la Guardia Nacional en el estado. Cuestionó la simulación de las agencias extranjeras en operativos con Genaro García Luna; "ni modo que las agencias extranjeras no sabían lo que hacía el secretario de Seguridad Pública de Felipe Calderón", sentenció.

REFORMA ELECTORAL

1. Al ser cuestionado sobre la orden del INE a Claudia Sheinbaum a deslindarse de la campaña "Es Claudia" y la toma de protesta de Ebrard a representantes que lo apoyarán rumbo a 2024, "el INE no se toca, dicen los conservadores", respondió. Consideró que el INE está violando flagrantemente los artículos 6° y 7° de la Constitución; "ahora son los intocables, los que tocan los artículos de la Constitución que eran intocables", expresó.

Dijo que se sigue luchando para limpiar de corrupción y parcialidad al INE y afirmó que el INE sí se toca; asegura que el 80% de la población quiere la reforma al Instituto y eso se sustenta en las encuestas. Refirió que quienes se oponen a la Reforma Electoral no conciben que valga lo mismo el voto de un campesino que el voto de un pseudointelectual o de un millonario y quisieran tener el control del INE.

2. El presidente informó que el 6 de diciembre enviará a la Cámara de Diputados la iniciativa de reforma a la Ley Electoral, debido a que no se tienen los votos suficientes para que se apruebe la Reforma Electoral; señaló que, la reducción del presupuesto para los partidos y la reducción del número de legisladores no será posible con la reforma a la Ley Electoral, pero sí se podrá reducir el presupuesto del INE y evitar la compra del voto.

COMBATE A LA CORRUPCIÓN

1. Al ser cuestionado sobre si podría presentar una iniciativa para crear un Código Penal Único, el presidente señaló que ya se hizo una reforma a la Constitución y al Código Penal porque no se consideraba delito grave la corrupción. Por su parte, Adán Augusto López, dijo que está considerada como delito grave en los 32 códigos penales estatales, mientras que en los delitos fiscales, al ser delitos federales, prevalece lo que dice el Código Fiscal Federal.

INFRAESTRUCTURA

1. El mandatario dijo que se está buscando resolver la saturación del AICM y que poco a poco se vayan incrementando los vuelos para el AIFA, indicó que ya se está avanzando porque han habido resistencias; reiteró que, habrá una nueva aerolínea, la cual será administrada por la empresa pública de la SEDENA que manejará el Tren Maya, el AIFA, el nuevo aeropuerto de Tulum y los aeropuertos de Chetumal, Palenque y Campeche.

Adelantó que, si hace falta, se va a permitir el cabotaje, es decir, que las empresas extranjeras puedan llegar a Cancún y se le permita pasar a Campeche y a la Ciudad de México para liberar todo lo que tiene que ver con el transporte aéreo para mejorar el sistema de aviación en México. Agregó que, la nueva aerolínea podría llamarse Mexicana y va a estar lista a finales del año próximo.

2. Sobre los pilotes que se construirán en el Tren Maya para un viaducto elevado en el 65% del tramo Cancún-Tulum, el mandatario explicó que se hizo el estudio para la construcción de éste y así proteger cenotes, cavernas y ríos subterráneos. Acusó a los gobiernos anteriores de entregar permisos a Vulcan o Xcaret, pero que ahora se dicen paladines del medio ambiente.

JUSTICIA

1. Al cuestionarlo por algunas supuestas denuncias contra Alejandro Moreno, el mandatario aclaró que hay unas denuncias en Campeche, pero que eso corresponde a la autoridad judicial; "no hacemos ningún tipo de acuerdos que tengan que ver con complicidad, no es mi fuerte la venganza, nadie puede decir que es perseguido por el gobierno". Señaló que lo más importante de todo es que devuelvan el dinero.

2. Sobre el asesinato del juez Roberto Elíaz Martínez, en Zacatecas, Rosa Icela Rodríguez, expuso que se trabaja en diversas líneas de investigación, a cargo de la Fiscalía estatal. Sobre el intento de fuga del penal de Cieneguillas, en Zacatecas, informó que se logró controlar el intento de motín y ningún interno logró fugarse, explicó que sistemáticamente se realizan traslados de este penal a penales federales.

El mandatario detalló que en 2022 se han detenido 131 generadores de violencia en Zacatecas, e informó que en esa entidad hay 1,966 policías estatales y municipales, lo que representa un déficit de 45%, por lo que hay 3,634 elementos federales. Agregó que el fin de semana hubo 233 homicidios en el país y las 4 entidades que concentraron el 37%: fueron Guanajuato, Sonora, Estado de México y Michoacán.

Expuso que al cierre de octubre de 2022, en Guanajuato ha habido 11,375 homicidios, mientras que en Zacatecas ha habido 3,276, debajo de la media nacional que es de 3,473 homicidios.

SISTEMA DE SALUD

1. El mandatario reconoció que todavía no hay médicos generales y especialistas para el sistema de salud en Campeche; explicó que no hay médicos en el país, gracias a los corruptos que cerraron las puertas diciendo que no pasaron el examen de admisión.

PROCESO ELECTORAL

1. El presidente reiteró que él apoyará a quien gane la encuesta para ser candidato o candidata de Morena a la Presidencia en 2024, dijo que quien quiera salirse de Morena por no estar de acuerdo en el método está en su derecho. Señaló que los del bloque conservador tienen más candidatos que simpatizantes; "Son bastantes, son como 50", expresó, entre ellos mencionó a Lilly Téllez, Margarita Zavala, Enrique de la Madrid, Colosio, Chumel, Quadri y Alejandro Moreno.

DATO ADICIONAL

El presidente afirmó que no tiene problemas con Ricardo Monreal y ni con Noroña; reitera que sus hermanos son Adán Augusto López, Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a quienes se oponen a su Reforma Electoral, señaló que: "A veces, entre más nivel académico, más racismo, más clasismo, por eso esta situación del INE".